
香港文匯報訊（記
者 鄭治祖）多名來自
選舉委員會有關全國性
團體香港成員的代表界
別分組的選委，過去幾
天都探訪了不同地區組
織，了解地區婦女工作
的推展情況，並介紹完
善選舉制度的安排和選
舉政綱。
全國婦聯港區特邀代

表界別分組的選委，港
區婦聯代表聯誼會永遠
會長徐美雲及全國婦聯
執委劉靳麗娟本周四拜
訪九龍婦女聯會屬會青暉婦女會。「港區全國人大
代表和全國政協委員」界別分組的選委、全國政協
委員楊志紅和屈恩亦有參與。

政綱建基於有國才有家理念
座談中，與會者最為關注香港青年人的教育問

題。選委表示，選舉政綱建基於有國才有家的理
念，要以教育為起點，改變新一代年輕人對家國的
觀念。婦女作為家庭的最強後盾，要頂起半邊
天，帶領年輕人走上正確的道路，讓年輕人在國家
發展大潮中尋找機遇、拓展事業，為「一國兩
制」行穩致遠、實現中華民族偉大復興努力奉
獻。
全國婦聯港區特邀代表界別分組的6名選委，包
括香港各界婦女聯合協進會主席何超瓊、港區婦聯
代表聯誼會永遠會長徐美雲、副會長周莉莉、副會
長簡慧敏、名譽會長張雅麗，及港區省級政協委員
聯誼會副秘書長張佐姣，本周二則探訪了九龍婦女
聯會劉舜雯富昌互助幼兒中心，「港區全國人大代

表和全國政協委員」界別分組的選委、全國政協委
員葉順興和高佩璇亦有參與。
她們與九龍婦女聯會會長陸海、主席蘇麗珍等

人座談。其間，九龍婦女聯會劉舜雯富昌互動幼
兒中心主任鄧秒玲則介紹了中心在疫情下如何服
務基層大眾，同時反映目前社區服務資源分配不
均，相較一些傳統非政府組織可以納入政府撥款
機制，愛國的民間婦女團體只能通過自募資源為
基層服務，未能得到政府關注及支援。在基金撥
款申請上亦遇到很多限制，而政府架構的服務又
疊床架屋，不接地氣，甚至仍然使用回歸前的條
款，僵化守舊，與時代脫節，未能真正做到便民
利民。

未來密切關注港婦女兒童權益
選委們均表示，未來將密切關注香港婦女兒童的

權益，致力推動政府重視有關團體的作用，增加更
多撥款，集各方力量讓社區關愛行動以「滾雪球」
的方式惠及普羅大眾。
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●多名選委會第五界別的選委日前拜訪九龍婦女聯會劉舜雯富昌互助幼兒中心。

參選選委會第四界別港九分區委員會、地區撲滅罪行委
員會及地區防火委員會委員的代表的東區防火委員會委員李鎮強，
近日在接受香港文匯報訪問時表示，希望完善後的選舉制度，可以落實
「愛國者治港」原則。自己一旦當選，將在選委會反映地區聲音，讓未來
特首和立法會議員的政策更加立體和貼地，同時配合國家「十四五」規
劃、粵港澳大灣區發展等其他政策，推動香港社會前行。
有部分市民並不認識防火委員會與整個選委會的關係，也不明白將這
些地區組織代表取代區議員成為選委有何好處，李鎮強以自身經驗解
釋，自己本身是東區前區議員，多年來服務社區，深入了解小區的需
要，而以往以區議員作為選委時，一般都是反映當區的民生事務。防火
委員會所涵蓋的地區面則較廣，委員的視野和角色比較大，角度更加宏
觀，不只是關注某個一小區的情況，要講求更多協調，可以體現到選委
會的均衡參與。
他強調，無論是分區委員會、地區撲滅罪行委員會或地區防火委員會

委員，都包含了不同階層人士的聲音，可以就地區性的工作和對社會很
重要的地區議題發聲，「如果沒有這個界別，選委會就難以發揮應有作
用和聲音。」如果將來當選，他將會在選委會內反映市民的所需所求。
對新一任行政長官候任人和立法會議員的要求，李鎮強表示，希望完
善後的選舉制度可以落實「愛國者治港」的底線。是次完善選舉制度後
選委會的界別內人數增加至1,500人，令在不同地區、不同界別、不同
層面的聲音都能被包括在內，所以無論是特首還是立法會議員的參選
人，都必須廣泛聽取選委的意見，令其政綱更加立體及貼地，以配合國
家「十四五」規劃、大灣區發展及其他社會民生政策。

該界別分組候選人還有：
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●李鎮強

馬鞍山北分區
委員會主席李世榮
日前在接受香港文匯報訪問
時表示，今次為落實「愛國者治港」
的首場選舉，意義重大。自2019年的修
例風波，反中亂港的區議員將原本負責地
區事務的區議會，變成宣示自己政治立場、侮辱官

員的平台，地區民生事務卻無人處理。
一直扎根地區、服務街坊多年的李世榮，看到這個亂象感到十分心痛，不少建制

力量中人也有同樣感受。雖然反中亂港勢力令區議會一度出現失效問題，但也不能不
理街坊，分區委員會就扮演了很重要的角色。
李世榮強調，分區委員會是特區政府的「眼」及「耳」，直接反映市民的聲音，為特區政府
推出的政策和措施把脈，也是政府各部門諮詢的重要途徑，同時更是地區政策能否做到「落地」的
重要一環。

他指出，在選委會的地區組織相關界別中，包括屋苑管理人員、
非牟利機構、學校人員、居民組織、專業人士等，代表的階
層廣泛，正好為特區政府扮演反映各界民意、推動良政善治
的重要角色。他今次參選的其中一項政綱，就是爭取提升
分區會職能，令分區會更具廣泛代表性。

被問及對未來管治班子的期望，李世榮表示，愛國者
是基本條件，其次就是要貼地為民，能擔起解決深層次民生問
題，急市民所急，並願意聆聽市民需要。
他強調，新一屆選委會的代表性相當廣泛，覆蓋了香港社會
各階層的聲音，新一任行政長官以及立法會議員都應當聽取選
委的意見，政策才能全面。同時，治港者必須積極、有意識地
推動香港融合到國家發展大局中，包括國家「十四五」規劃、
粵港澳大灣區發展等，拓闊香港的發展空間，以免「不進則
退，慢進也是退」。
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完善後的選舉制度的其中一個特色，就是更全面地反映地

區聲音。今屆選委會新增了「新界分區委員會、地區撲滅罪行委

員會及地區防火委員會委員的代表」界別分組。有候選人認為，

地區無小事，從鋪路的地磚到防火、滅罪等工作，都直接影響居

民生活。經歷反中亂港區議員荒廢地區事務，利用議會平台作政

治操作，浪費公帑及地區資源後，更顯示必須做好地區工

作，才能真正體現出良政善治的精髓。

●香港文匯報記者 鄭治祖
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古揚邦、李冠華、林宇星、歐志輝、區子安、凌偉漢、
陳偉趯、姚嘉俊、王惠成、招文亮、華美玲、吳超洪、
潘國山、吳育智、羅少傑、葛兆源、林港坤、文裕明、
湛家雄、郭晋昇、陳嘉輝、鄺月心、邱帶娣、文嘉豪、
莊健成、蕭浪鳴、鄧焯謙、鄧鎔耀、呂 堅、馬淑燕、
姚國威、甘文鋒、巫成鋒、徐 帆、龍瑞卿、吳毅榮、
陶錫源、陳有海、李洪森、葉文斌、鄭彥鈞、陳文洲、
宋嘉桓、高維基、温和達、賴 心、李聖潑、姚 銘、
朱浩賢、陳藹怡、梁嘉銘、劉興華、潘志成、葉長春、
鄭 臨、盧婉婷、林楚昭、李家良、莊元苳、陳國旗、
曾國家、祁麗媚、邱玉麟、簡兆祺、張展鵬、
温啟明、胡綽謙、黃碧嬌、陳笑權、張彥南、
劉志成、陳灶良、傅曉琳、蒙建强、王舜義、
劉舜婷、羅成煥、吳仕福、劉德榮

沙田區撲滅罪行委員會主席鄧開荣接受香港文匯報
訪問時表示，在2019年修例風波期間，暴徒視法律如無物，甚至公然挑
戰執法者，隨着香港國安法的落實，社會回歸平靜，也凸顯出社會和諧穩定的重要
性，相信地區滅罪會未來在推動改善社區治安等工作上，將擔當重要的角色。
鄧開荣指出，地區的撲滅罪行委員會，在社區滅罪上擔當重要角色。由於委員對區
內情況相當熟悉，可以向執法部門提供信息，要求加強巡邏及執法，及將滅罪信息廣
傳開去。
他直言，2019年後，很多年輕一代受到不同程度的影響，撲滅罪行委員會的工作變
得更加重要，包括聯絡各中小學的校長，透過有關網絡，將滅罪意識帶入學校。
鄧開荣認為，要有效發揮撲滅罪行委員會的角色，須加強社區與警方的合作關係，

但過去受到反中亂港勢力的肆意抹黑，市民與警方的關係變差。隨着香港國安法及完
善選舉制度的落實，社會漸漸重回正軌，作為地區滅罪會主席，未來工作將會加強
與警方的合作關係，提高市民守法意識。

鄧開荣強調，「愛國者治港」原則是「一國兩制」的核心，而完善選舉制
度絕非要搞清一色，而是要體現更均衡的參與。選委會的人數從1,200人
擴大到1,500人，已充分展示出其多元性及代表性。

被問到對新一任管治班子的期望，他希望未來香港的管治者勇
於承擔、敢於面對、集中精力、團結一致，處理好香港面

對各種複雜的社會問題，同時帶領香港融入國家發
展大局。

同樣參選「新界
分區委員會、地區
撲滅罪行委員會及

地區防火委員會委員的代
表」界別分組的荃灣區防火

委員會前主席、荃灣區滅罪委員會委員梁昌明接受香
港文匯報訪問時表示，可能外界對地區防火委員會不太

熟悉，以為只負責搞防火活動、嘉年華之類的工作。事實
上，防火與擁有良好的治安息息相關，為安居樂業之本，
而地區防火委員會對社區消防安全更是責任重大。
梁昌明介紹，地區防火委員會的職能，除向市民推廣消防

安全訊息外，同時積極關注社區上各種的消防隱患，責
成政府有關部門處理問題，避免火災和意外的發
生，保障市民的安全。

他回顧了自己擔任荃灣區防火委員會主席6年來，印象最深
刻的是區內的「三無舊樓」，因為樓宇結構問題而未能跟

上消防安全的要求，加上近年不少舊樓被改作劏房，又在同
一幢大廈內開設了多間食肆，從而產生很多安全隱患。
為此，他6年來走遍區內不少樓宇，了解這些舊樓的
防火設施，甚至學習了心肺復甦法，和使用自動心臟去
顫器（AED），以備不時之需。
梁昌明直言，只要一個煙蒂或小小的火種，就會將大好家
園毀於一旦，而街坊們能夠安居樂業，生命安全受到保障，
才是良政善治的基本。作為地區組織，防火會一直站在社
區的最前線，將街坊所需所想向特區政府提出意見。
他強調，在新的選舉制度下，身為選委必須履行職
責，選出有能力的愛國者，勤政愛民，了解市民所需，解
決香港存在已久的深層次矛盾。在地區治理層面，各地區
委員會都需要提升職能，團結及發揮地區不同持份者力量，
做好特區政府的地區夥伴的角色，反映市民意見，推動政府落
實各項惠民工作。
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陳 東、李漢雄、黃頌良、梁鉅海、梁文廣、劉佩玉、陳國偉、
黃達東、林煒橋、劉偉光、何顯明、鍾子權、張志聰、潘國華、
吳寶強、梁思韻、葉傲冬、林玉珍、陳美燕、陳家珮、羅詠詩、
周超常、邱松慶、梁國鴻、劉慶揚、洪超群、林梓鴻、李清霞、
李碧儀、李 莉、呂曉東、朱浴龍、林永祥、李少榕、陳欣耀、
林佑碧、張培剛、朱立威、陳南坡、陳郁傑、黃才立、曾鳳珠、
曾耀棠、呂鴻賓、簡銘東、譚肇卓、顏汶羽、張姚彬、簡志豪、
袁國強、孔昭華、鍾澤暉、鍾港武、賴榮春、王子成、呂東孩、
陳麗芳、趙鳳儀、張琪騰、姚逸華、鄭強峰、林 峰、梁騰丰、
洪錦鉉、陳燦標、陳華裕、程莉元、雷啟蓮、郭耀偉、楊嘉成、
鄧小梅、鄭承峰、劉珮珊、李德康、黎榮浩、李嘉盈、林 博

新界分區委員會、地區撲滅罪行委員會及
地區防火委員會委員的代表界別分組

其他候選人

鄧開荣：推動改善社區治安
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